



INFORME DEL SR. RECTOR AL CONSEJO DE GOBIERNO **Sesión de 26 de septiembre de 2024**

Desde la celebración de la última sesión ordinaria del Consejo de Gobierno, que tuvo lugar el día 23 de julio de 2024, se han producido diversos acontecimientos de interés para la Comunidad Universitaria, de los que el Sr. Rector pasa a dar cuenta.

Asuntos Generales de la Universidad

En relación con los asuntos generales de ámbito autonómico, informa el Sr. Rector de la aprobación por el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía del proyecto de Ley Universitaria para Andalucía, en la sesión celebrada en el martes 24 de septiembre. En relación con este asunto, comunica que se ha creado un grupo de trabajo en la sectorial de Secretarías Generales de la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía, con la coordinación técnica del Secretario General de esta Universidad para valorar el texto y las posibles alegaciones que se puedan presentar. Da cuenta también de que el proyecto se tramita por vía de urgencia, lo que implica un plazo reducido para todas fases del procedimiento. Subraya además que no se ha cumplido el compromiso del Sr. Consejero de entregar el texto a los Rectores de las Universidades andaluzas antes de la celebración del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía.

En segundo lugar, traslada el Sr. Rector a los presentes que se encuentra abierta hasta el próximo 30 de septiembre la convocatoria para solicitar los complementos autonómicos y pone de manifiesto que no hay noticia sobre el modo en que se financiarán los complementos que se reconozcan en el ámbito de esta convocatoria.

En el apartado de novedades legislativas destaca la aprobación de la Ley 3/2024, de 26 de julio, de reconocimiento de la universidad privada Universidad Alfonso X el Sabio Mare Nostrum y de la Ley 4/2024, de 26 de julio, de reconocimiento de la universidad privada Universidad Europea de Andalucía.

En relación con los asuntos locales, el Sr. Rector informa a los presentes de la firma junto al Sr. Alcalde del Convenio General de Colaboración entre la Universidad de Sevilla y del Ayuntamiento de Sevilla, al que se referirá más detenidamente al abordar la actividad del Área de Proyección Institucional. Anuncia que en próximas fechas se constituirá una Mesa de Trabajo entre ambas instituciones.

Por lo que se refiere a los asuntos internos de carácter general, el Sr. Rector comunica a los presentes informa de la aprobación del anteproyecto de Estatuto de la Universidad de



SECRETARÍA GENERAL

Sevilla por la Comisión de Proyectos Normativos el pasado 25 de julio. Recuerda que, con ocasión de la culminación de esta fase de la elaboración del Estatuto, se dirigió a la comunidad universitaria animando a todos a participar en el trámite de presentación de aportaciones. Concluido este proceso el pasado 13 de septiembre, añade, se han recibido 12911 propuestas. En el momento presente, prosigue, el objetivo es cerrar el texto del anteproyecto con mayor apoyo de los miembros de la Comisión que el obtenido en el mes de julio y remitirlo al Claustro para su tramitación. El Sr. Rector quiere agradecer a los miembros de la Comisión de Proyectos Normativos, algunos de los cuales están presentes, el trabajo realizado y transmite su esperanza de que, con el trabajo de todos, se alcance el objetivo planteado.

Vicerrectorado de Ordenación Académica

El Sr. Rector inicia su informe sobre el Área de Ordenación Académica, informando sobre el seguimiento de los títulos oficiales. Comunica que, en cumplimiento del artículo 28 del Real Decreto 822/2021, de 28 de septiembre, se ha iniciado el procedimiento de seguimiento de títulos oficiales en la convocatoria 2024-25: 29 títulos de la Universidad de Sevilla, 18 de Grado y 11 de Máster, de 19 centros diferentes tienen que presentar un autoinforme de análisis del programa formativo con sus correspondientes evidencias. Además, prosigue, otros cuatro títulos de reciente implantación en este curso académico serán sometidos al seguimiento y evaluación externa de la información pública disponible presente en su página web. Por tal motivo, añade, el pasado 4 de septiembre, desde el Vicerrectorado de Ordenación Académica se ha mantenido una reunión con los centros responsables de dichos títulos para explicar los plazos y procedimientos establecidos por la Agencia para la Calidad Científica y Universitaria de Andalucía (ACCUA). El Sr. Rector comunica que la fecha para la entrega de la documentación correspondiente en la agencia es el 15 de octubre.

Informa después el Sr. Rector de que, hasta el próximo día 20 de octubre, está abierta la convocatoria de los sellos internacionales de calidad. En esta convocatoria 2024, prosigue, la Universidad de Sevilla va a presentar tres títulos al sello internacional de ingeniería de ANECA, en concreto el Grado en Edificación, el Máster Universitario en Ingeniería Aeronáutica, y el Máster Universitario en Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos.

Tras ello, el Sr. Rector da cuenta de que a finales de julio se recibió el informe provisional de la evaluación y certificación por el programa IMPLANTA del Sistema de Garantía de Calidad de Centro de la Facultad de Ciencias de la Educación. Tal y como se recoge en el procedimiento, añade, se ha preparado y enviado un documento de alegaciones a dicho informe provisional y en unas semanas se recibirá el informe definitivo.

En cuanto al desarrollo del IV Plan Propio de Docencia, informa el Sr. Rector de que se ha publicado el 9 de septiembre la Resolución con la adjudicación provisional de las



SECRETARÍA GENERAL

ayudas para la Mejora del equipamiento de aulas, laboratorios y seminarios con fines docente. Asimismo, añade, se han publicado las resoluciones con la adjudicación definitiva de las Ayudas de Software para prácticas y para la Captación de talento para la docencia de posgrado a través de la participación de colaboradores docentes externos (curso académico 2024/25, ejercicio 2024).

En el ámbito del Secretariado de Innovación Educativa, el Sr. Rector refiere que se han publicado en este tiempo 18 nuevas acciones formativas en la línea 212 del IV Plan Propio de Docencia. Se trata de acciones para la adquisición y mejora del diseño de la enseñanza, el aprendizaje de los estudiantes, metodologías didácticas, competencias digitales, tutoría y evaluación. También informa de que se han puesto en marcha 15 proyectos para el curso 24/25 en la línea 213, dedicada a la creación, desarrollo y consolidación de Grupos de Apoyos entre docentes, y tres nuevas ediciones de acciones formativas para noveles (dentro del IV PPD); 15 en la línea 215 del IV Plan Propio de Docencia de impulso a la docencia bilingüe; 104 proyectos en la línea 221 sobre innovación docente, repartidos de la siguiente forma: 16 proyectos en la Modalidad A - Innovación Estratégica de Titulaciones, 73 proyectos en la Modalidad B de redes de colaboración para la innovación docente y 15 proyectos en la Modalidad C, sobre mejora de la calidad e Innovación en los Trabajos de Fin de Grado y de Máster Universitario.

Por otra parte, prosigue el Sr. Rector, en el marco del Plan de Participación y vinculado al IV Plan Propio de Docencia, el pasado 6 de septiembre se ha publicado la convocatoria de Acciones Formativas para el Desarrollo de Competencias Profesionales Transversales en el curso 2024-25 para los estudiantes de Grado y Máster de la Universidad de Sevilla. En la misma convocatoria, añade, se ofertan cursos cortos destinados a fortalecer competencias claves esenciales para el desarrollo personal y mejora de la empleabilidad entre los estudiantes, como es el liderazgo, la comunicación efectiva y las habilidades digitales, entre otras. Recuerda el Sr. Rector que toda la información relativa a estas iniciativas se encuentra en el CAT.

Respecto de la Escuela Internacional de Doctorado de la Universidad de Sevilla, el Sr. Rector da cuenta de que, tras la última sesión de Consejo de Gobierno, celebrada el pasado 23 de julio, se han aprobado el procedimiento y las instrucciones para las solicitudes de protección de datos y confidencialidad de las tesis motivados por acuerdos de convenios para doctorados industriales o solicitudes en marcha de patentes; las resoluciones rectorales que contienen las instrucciones para la adaptación de las defensas de las tesis doctorales tras la entrada en vigor del RD 99/2011 consolidado, la convocatoria de la sexta edición de la actividad “Tesis en 3 minutos”; la normativa de matrícula de doctorado para el curso 2024/25. Por otra parte, traslada el Sr. Rector a los presentes que el pasado 2 de septiembre comenzó el proceso de admisión de solicitudes a los estudios de doctorado para este curso 24/25.



SECRETARÍA GENERAL

Dirección General de Formación Continua y Complementaria

Pasa luego el Sr. Rector a mencionar las novedades producidas en la actividad del Área de Formación Continua y Complementaria. Informa de que se espera la aparición en Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) durante el mes de septiembre de la Orden de la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación, por la que se aprueban las bases reguladoras para la concesión de subvenciones en régimen de concurrencia no competitiva destinadas al desarrollo e implementación de microcredenciales por las universidades públicas de Andalucía en el marco del Componente 21, Inversión 6 del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

En relación con el programa del Aula de la Experiencia, el Sr. Rector comunica que ha finalizado el plazo de matrícula para Plan de Estudios, en el que participan 606 alumnos. Informa también de que se encuentra aún abierto el plazo del Programa Académico de Formación continua curricular, hasta la fecha de celebración de esta sesión con 407 alumnos incorporados. De este modo, concluye el Sr. Rector, la previsión conjunta de matrícula supera los 1.000 alumnos (1013 alumnos hasta la fecha) y un total de 1.754 matrículas. Destaca el Sr. Rector que la sede de Utrera se reincorpora al PROGRAMA PROVINCIAL, que se incorporan como nuevas sedes: Guillena, Palomares del Río y Alcalá del Río, de modo que aumenta la presencia del Aula de la Experiencia en la provincia.

Vicerrectorado de Investigación

Seguidamente, el Sr. Rector aborda las novedades concernientes al Área de Investigación. Informa en primer lugar de que, en el marco del Programa Operativo FEDER 2021-2027, dotado con 8,73 M€ para financiación del Plan Propio de Investigación y Transferencia de la Universidad de Sevilla y como parte de su presupuesto, se ha publicado el 13 de septiembre la Resolución de adjudicación provisional de financiación para 59 proyectos de investigación de 3 años de duración: en la modalidad A, se adjudica a 25 proyectos para investigadores consolidados con contratos predoctorales incluidos con una financiación total de 3,7 M€, en la modalidad B, se adjudica a 17 proyectos para jóvenes investigadores con contratos postdoctorales, que se incluyen en el Programa de Captación y Retención de Talento (plan de estabilización), con una financiación total de 3.3 M€ en la modalidad C. se adjudica a 11 proyectos para Institutos Universitarios de Investigación. Financiación total con una financiación total de 470.000 € y en la modalidad D se adjudica a 6 proyectos para Unidades de Excelencia con una financiación total de 470.000 €. Añade el Sr. Rector que los contratos predoctorales (modalidad A) y postdoctorales (modalidad B) se prorrogarán un año adicional con financiación del Plan Propio de Investigación y Transferencia de la Universidad de Sevilla. En la resolución definitiva, prosigue el Sr. Rector, se podrán financiar con los remanentes cuatro proyectos adicionales de la modalidad A,



SECRETARÍA GENERAL

proyectos con contrato predoctoral, lo que arrojará un resultado final de 63 proyectos financiados por un total de 8.73 M€

En cuanto a las ayudas concedidas en las sesiones de la Comisión de Investigación de 26 de julio y 11 de septiembre y publicadas, informa el Sr. Rector de las siguientes: ayudas para la Intensificación de la actividad investigadora excepcional (segunda resolución); ayuda suplementaria a grupos de investigación por captación de fondos; acciones especiales, anualidad 2024 (sexta resolución); ayudas a la constitución y consolidación de redes temáticas, tercera resolución; ayudas para acciones específicas de transferencia de conocimiento (tercera resolución); ayudas a Empresas Basadas en el Conocimiento de la Universidad de Sevilla (creación de EBC), (tercera resolución); ayudas para el registro de patentes nacionales e internacionales (cuarta resolución); ayudas para presentar proyectos de Investigación Internacionales (tercera resolución); ayudas para reparación y validación de material científico (I.5) (quinta resolución). Asimismo, informa de la adjudicación definitiva de la convocatoria del Programa de formación predoctoral (modalidad A – Cupo de Talento, correspondiente a la anualidad 2023).

Por lo que atañe a la actividad de la Oficina de Proyectos Estatales y Autonómicos, da cuenta el Sr. Rector de la publicación de la Resolución de los Proyectos de Generación y Conocimiento 2023 de la Agencia Estatal de Investigación, en la que se han concedido 14.8 M€ para 101 proyectos. Destaca que la Universidad de Sevilla ha sido la cuarta a nivel nacional en cuanto a número de proyectos y financiación captada, escalando una posición respecto al ranking del año pasado y pone de relieve que se han obtenido 31 contratos predoctorales asociados a estos proyectos. Se refiere después el Sr. Rector a los Proyectos de Investigación Feministas, en cuya convocatoria se han concedido 51.329 € para 2 proyectos y a la subvención nominativa de 40.000€ concedida por la Consejería de Turismo, Cultura y Deporte para desarrollar el Proyecto de Investigación denominado “Arqueología y Patrimonio en la antigua Urso (Osuna, Sevilla): Excavaciones en los Depósitos Municipales de Agua”; a las estancias de movilidad en la modalidad junior, antes “Castillejo”, en cuya convocatoria se han presentado 14 solicitudes. Subraya el Sr. Rector que, entre las Universidades españolas, la Universidad de Sevilla ha alcanzado la primera posición en el ranking en número de ayudas concedidas, empatada con la Universidad Complutense de Madrid y, finalmente, a la movilidad en la modalidad senior, antes “Madariaga”, en la cual se han concedido 29 solicitudes, en la cual la Universidad de Sevilla ha logrado la segunda posición en el ranking en número de ayudas concedidas.

Seguidamente, el Sr. Rector hace mención del curso de iniciación a la gestión de la Investigación. Informa de que la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), a través de la RedUGI de Unidades de Gestión de la Investigación, organiza este curso online de iniciación a la gestión de la Investigación orientado a la formación para



SECRETARÍA GENERAL

Personal de las Unidades y Servicios de Investigación de entidades públicas, principalmente Universidades, y la resolución de problemas relacionados con la gestión de personal investigador, la solicitud, gestión y justificación de subvenciones o el régimen jurídico de la actividad investigadora en España. Este año, prosigue, ha organizado el curso la Universidad de Sevilla, que preside la red UGI, en cuatro sesiones celebradas del 16 a 19 de septiembre, con una participación de 300 asistentes a nivel nacional y ponentes de la Universidad de Huelva, Granada, Miguel Hernández y Sevilla.

Con respecto a la captación y promoción del talento, el Sr. Rector traslada a los presentes que se han obtenido 12 contratos Juan de la Cierva 2023 y cinco contratos de Personal Técnico de Apoyo (PTA) 2023. En la convocatoria de consolidación investigadora 2024, prosigue, se han presentado un total de 12 solicitudes y al Programa ATRAE 2024 se han presentado un total de ocho solicitudes.

Tras ello, el Sr. Rector se refiere a la actividad de los Servicios Generales de Investigación, los Institutos y los Centros de Investigación. Informa de la puesta en funcionamiento de una nueva aplicación informática en el Centro de Investigación, Tecnología e Innovación de la Universidad de Sevilla (CITIUS) para que los investigadores puedan gestionar la facturación de los servicios que se les prestan. Entre las muchas características que tiene, destaca el Sr. Rector que permite a los investigadores conocer en tiempo real los gastos que han realizado en CITIUS y los que tienen en marcha, elegir con cuál de sus orgánicas desean abonar un gasto concreto, dividir un cargo interno para así poder abonarlo con diferentes proyectos, etc.

Por último, informa el Sr. Rector de que se ha publicado en el número del BOJA correspondiente al 22 de julio la creación del Instituto Universitario de Investigación en Economía y Negocios (IUSEN), de la Universidad de Sevilla.

Vicerrectorado de Transferencia del Conocimiento

El Sr. Rector inicia su informe sobre el Área de Transferencia del Conocimiento comunicando que, desde la celebración de la anterior sesión del Consejo de Gobierno se han recibido seis nuevas declaraciones de invención y se han presentado en la Oficina Española de Patentes y Marcas dos solicitudes de patentes de invención prioritarias, una de cambio a modelo de utilidad y dos solicitudes internacionales por procedimiento PCT (*Patent Cooperation Treaty*). Asimismo, prosigue, en la oficina europea se han presentado cuatro solicitudes de patentes europeas prioritarias y en la oficina internacional correspondiente se han presentado una solicitud en Estados Unidos y otra en Europa. Además, añade, se han formalizado un acuerdo de confidencialidad (NDA) y otro de Transferencia de Material (MTA).

Por otra parte, informa el Sr. Rector de que la Universidad de Sevilla ha sido beneficiaria de cuatro proyectos internacionales dentro de los Programas HORIZON EUROPE, JUST 2027 y CEF 2027, siendo la financiación total concedida de 1.396.576,46 €

En relación con las Empresas Basadas en el Conocimiento, anuncia el Sr. Rector que se presenta a aprobación en esta sesión del Consejo de Gobierno, SKYLIFE, especializada en el desarrollo de soluciones tecnológicas avanzadas para los sectores aeroespacial y de defensa.

Tras ello, el Sr. Rector traslada a los presentes que, mediante acuerdo de colaboración, se han creado la Catedra “Ciberseguridad y Ciberinteligencia Beonesec” y la Cátedra “Verde de Innovación, Sostenibilidad y Tecnología en Pinturas”.

Por lo que se refiere al Fomento del Espíritu Emprendedor, el Sr. Rector celebra que la Diputación de Sevilla ha concedido a esta Universidad una subvención de 10.000 € para la ejecución del programa de emprendimiento *Wanted*, programa dirigido a estudiantes de grado y máster que tiene como finalidad fortalecer las habilidades en el ámbito del emprendimiento, tales como conocimientos económicos-financieros, gestión de recursos o habilidades de comunicación.

El Sr. Rector dedica la última parte de su informe sobre el Área de Transferencia de Conocimiento, refiriéndose a las prácticas en empresas y al empleo. En primer término, da cuenta de que, desde que se inició el curso 2023-2024, se han incorporado a prácticas extracurriculares 1.689 estudiantes, se han gestionado 3.793 ofertas de prácticas y se han tramitado 2.029 convenios. Menciona después que mediante Resolución de la Diputación de Sevilla, se ha concedido a la Universidad de Sevilla, una subvención por importe de 60.000€ para el desarrollo de las actividades como Becas de inserción laboral en el entorno rural, Salón del Estudiante, Premio “Diferénciate” a la innovación estudiantil en la búsqueda de empleo y Premio de Compromiso Empresarial con estudiantes en prácticas académicas externas. Finalmente, comunica el Sr. Rector que en la Agencia de colocación, desde el inicio del curso 2023-24, se han recibido un total de 453 ofertas.

Dirección General de Cultura y Patrimonio

En el ámbito de la cultura, destaca el Sr. Rector que, desde el 20 al 23 de septiembre, se ha celebrado la X edición internacional de *Directed by women*, actividad que reivindica el cine dirigido por mujeres. Comenta el Sr. Rector que se trata de un encuentro de cine para demostrar la capacidad transformadora de la creación audiovisual y visibilizar el trabajo de las mujeres cineastas.



SECRETARÍA GENERAL

Por otra parte, informa el Sr. Rector de otras iniciativas del Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla, como la apertura, hasta el 18 de octubre, de la nueva convocatoria del Programa Estrénate que se viene produciendo desde 2012, y que supone la participación de artistas y grupos profesionales teatrales; o la organización, durante los días 23 y 24 de septiembre, y dentro del ámbito de colaboración con la Bienal de Flamenco, de un ciclo en homenaje al guitarrista Niño Ricardo en el 120 aniversario de su nacimiento. Menciona también el Sr. Rector que, en el auditorio y en el paraninfo, han transcurrido mesas redondas, conferencias y actuaciones, así como que, el lunes previo a la celebración de esta sesión del Consejo de Gobierno, arrancó también un taller letras flamencas con voz femenina, que se centra por un lado en el conocimiento de las letras escritas por mujeres hasta la actualidad y, por otro lado, en la visualización de la feminidad en el arte flamenco. Hasta octubre, añade, se adaptarán letras poéticas de mujeres al canon flamenco, la creación de un nuevo lenguaje expresivo con voz de mujer y la promoción de las mujeres dentro de este legado lírico.

Tras ello, el Sr. Rector invita a todos a participar en la IV edición de Danciberia que tendrá lugar este fin de semana. Comenta que Danciberia es un proyecto transfronterizo que impulsa un espacio de cooperación y convivencia entre los profesionales de la danza de Andalucía y Portugal.

Finalmente, el Sr. Rector informa de que, dentro de las actividades del Laboratorio de Investigaciones Contemporáneas (LIC), el miércoles 18 de septiembre y en relación con la donación de Kevin Power, se realizó la presentación de los poemas de Marcos Díez, poeta, escritor, periodista y director del centro cultural la Torre de Don Borja en Santillana del Mar.

Vicerrectorado de Profesor Docente e Investigador

El Sr. Rector da inicio a la parte de su informe correspondiente al Área de Personal Docente e Investigador comentando las novedades en cuanto a la Oferta de Empleo Público. Con respecto a las plazas de carácter permanente, destaca que de todas las plazas convocadas el año pasado, tan sólo faltan por resolver tres plazas de Profesorado Permanente Laboral. Por lo que respecta a las plazas convocadas a finales de junio, prosigue, se están publicando los criterios de valoración y las listas definitivas de los candidatos admitidos al concurso. Recientemente, añade, ha sido publicada en el Boletín Oficial del Estado (BOE) y en el BOJA la convocatoria de una plaza vinculada de Catedrático de Universidad vinculada. Comunica finalmente que está previsto enviar en breve a BOE y BOJA las convocatorias de las plazas aprobadas en las sesiones de los Consejos de Gobierno de 20 de junio y 23 de julio.

Por lo que atañe a las plazas de carácter temporal, informa el Sr. Rector de que, de las dos convocatorias de plazas de Profesor Ayudante Doctor convocadas en el 2023, tan solo

quedan por publicar las actas definitivas de dos plazas, correspondientes a tres puestos. Refiere que se han recibido 115 renunciaciones a las adjudicaciones de plazas, realizándose las correspondientes propuestas de adjudicación a los candidatos siguientes en orden de puntuación.

Por otra parte, prosigue el Sr. Rector, de las convocatorias extraordinarias de las plazas de Profesorado Sustituto publicadas anteriormente están pendiente de resolución 11 plazas y ocho de Profesor Sustituto (CIS). Recientemente, continúa el Sr. Rector, se han publicado dos nuevas convocatorias extraordinarias de Profesorado Sustituto con un total de cuatro plazas y una convocatoria de Profesor Sustituto (CIS) con un total de dos cuyos listados provisionales está previsto publicar en breve.

En cuanto a la primera convocatoria del sistema experimental, la plataforma DOCENTIA-US, el Sr. Rector traslada a los presentes que se puso en marcha el 16 de julio para que el profesorado participante pudiese cumplimentar su autoinforme hasta el pasado 20 de septiembre. En esta primera convocatoria, prosigue, han participado un total de 464 profesoras y profesores. Por otro lado, añade, el 23 de julio se abrió la plataforma para que los responsables académicos de centro y departamento pudiesen cumplimentar el informe pertinente. A fecha de celebración de esta sesión del Consejo de Gobierno, concreta el Sr. Rector, más del 60% de los centros y de los departamentos han finalizado sus informes, para lo que existe de plazo hasta el próximo 30 de septiembre de 2024. El Sr. Rector informa, en relación con este sistema de evaluación del profesorado, de que se ha elaborado un documento de Preguntas Frecuentes, que se irá actualizando, así como unas instrucciones de uso de la plataforma, según los perfiles, que pueden consultarse en la web de Docentia, en la cual se puede consultar, además, todo lo referido a las convocatorias y a los planes anuales de encuestas. Por último, comunica el Sr. Rector que se está ultimando en la plataforma DOCENTIA-US todo lo relativo al funcionamiento de la comisión de evaluación y de los comités por rama de conocimiento.

Vicerrectorado de Estudiantes

Pasa luego el Sr. Rector a abordar las novedades atinentes al Área de Estudiantes. Respecto a la preinscripción para la admisión en estudios de grado, informa de que la fase ordinaria finalizará el día 15 de octubre con la matrícula de las adjudicaciones correspondientes a la 6.ª lista de resultas. El dato de estudiantes matriculados hasta la 3.ª lista de resultas, prosigue, ha sido de 10.673, de los cuales 10.053 corresponden a Centros propios y 620 a Centros adscritos. En la fase extraordinaria, añade, el dato de estudiantes matriculados hasta la primera lista de resultas ha sido de 339, de los cuales 286 corresponden a Centros propios y 53 a Centros adscritos. En total, continúa el Sr. Rector, las matrículas ascienden a 11.012, de las 11.617 plazas ofertadas. Finalmente, comunica el Sr. Rector que el Acuerdo de



SECRETARÍA GENERAL

la Comisión del Distrito Único Universitario de Andalucía prevé un plazo de solicitud, del 3 al 7 de octubre, para quienes deseen matricularse en algún Grado en los que aún haya plazas vacantes y sin lista de espera, una vez publicadas y atendidas las reclamaciones de las adjudicaciones de la fase extraordinaria.

Da noticia después el Sr. Rector de los datos de preinscripción para la admisión en estudios de máster, informando de que existen un total de 2.566 estudiantes matriculados hasta la finalización del plazo correspondiente a la segunda adjudicación, a los que habrá que añadir los resultados de las tres listas de resultados, finalizando esta fase el 22 de octubre. Informa también el Sr. Rector de que el plazo de solicitud correspondiente a la fase tres del procedimiento comenzó el 13 de septiembre y se cerró el 23 de septiembre.

Por último, y en relación con la admisión a los estudios de Doctorado, el Sr. Rector da cuenta de que, finalizado el primer plazo, se han presentado 957 solicitudes, así como, de que el periodo de validación de las solicitudes finaliza el 30 de septiembre.

Respecto a las becas y ayudas, el Sr. Rector traslada a los presentes que está abierto el plazo de presentación de solicitudes para las Ayudas de competencias lingüísticas Junta de Andalucía-Universidad de Sevilla cuya presentación de solicitudes se extiende hasta el 1 de octubre de 2024. Recuerda el Sr. Rector que estas ayudas están destinadas a la adquisición de las competencias lingüísticas exigidas para la obtención de los títulos de grado en la Universidad de Sevilla y para un segundo idioma o para un nivel superior al requerido para la obtención del título de grado, para los estudiantes beneficiarios de becas. Comunica el Sr. Rector que el presupuesto asignado a estas ayudas asciende a 120.000 euros.

Se refiere después el Sr. Rector a la publicación de la convocatoria de Ayudas al Estudio Santander/Económica para el curso 2024-2025, por la que se ofertan 30 becas dotadas con un importe individual de 1.000 euros, a estudiantes becarios de convocatoria general que, al menos, tengan una nota media de 9 puntos en su expediente académico. Informa el Sr. Rector de que el plazo de presentación de solicitudes finaliza el 31 de octubre de 2024.

Respecto a las actividades de Orientación, destaca el Sr. Rector las estadísticas de uso de la Web del CAT (cat.us.es) en la que se ofrece información sobre los diferentes servicios y procedimientos establecidos para el estudiantado durante las distintas fases de su paso por la universidad. Concreta el Sr. Rector que, desde el 1 de enero al 19 de septiembre del 2024 se han conectado 994.000 usuarios, así como que los países desde los que se han registrado más visitas desde el último registro realizado en el mes de junio han sido España, Colombia, Italia, México, Perú, Brasil y Ecuador.



SECRETARÍA GENERAL

Finalmente, y en relación con el Aula de Debate, menciona el Sr. Rector que el próximo 30 de septiembre finaliza el plazo de inscripciones en la formación específica destinada a estudiantes de Grado y Máster Universitario.

Dirección de Recursos Humanos

Tras ello, el Sr. Rector se detiene en la actividad generada en el ámbito de la Dirección de Recursos Humanos. Informa, en primer lugar, de que, después de la firma el pasado 25 de junio del Acuerdo por el que se regula la evaluación del desempeño y la carrera profesional horizontal del personal técnico, de gestión y de administración y servicios de las universidades públicas de Andalucía, se está procediendo a la negociación con la representación sindical al objeto de definir el cuestionario de competencias para la evaluación del desempeño. En este sentido, añade, se han recibido las aportaciones de las secciones sindicales firmantes del Acuerdo, y están siendo estudiadas por el grupo técnico constituido al efecto, del que forma parte esta universidad. Recuerda el Sr. Rector que se trata de un Acuerdo que contempla la evaluación de competencias y conductas profesionales, por un lado, y el logro de resultados mediante objetivos grupales e individuales por otro, basándose en criterios de transparencia, objetividad, imparcialidad y no discriminación. Por otra parte, añade, en el diseño de la carrera horizontal se valorará la trayectoria y actuación profesional, la calidad de los trabajos realizados, los conocimientos adquiridos y el resultado de la evaluación del desempeño. La implementación de este sistema, concluye el Sr. Rector, permitirá en sus inicios el abono de la totalidad del quinto tramo del Complemento de Productividad para la Mejora y Calidad de los Servicios que presta el Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios (PTGAS) de las Universidades Públicas de Andalucía.

En segundo lugar, el Sr. Rector anuncia que se trae a esta sesión del Consejo de Gobierno la aprobación, si procede, de la corrección de errores de la modificación de la Relación de Puestos de Trabajo (RPT) del PTGAS para el presente año 2024, aprobada inicialmente en la anterior reunión de este órgano colegiado, celebrada el pasado 23 de julio. Se incluye en esta corrección, concreta el Sr. Rector, la plaza de Coordinador de datos estratégicos, puesto imprescindible para el tratamiento de la información necesaria, que permita el desarrollo de los planes estratégicos de la Universidad de Sevilla. Destaca asimismo el Sr. Rector la inclusión de las plazas de Técnicos Especialistas que dan cumplimiento al “Acuerdo de la Dirección de Recursos Humanos de Universidad de Sevilla y el Comité de Empresa del Personal de Administración y Servicios (PAS) Laboral sobre procedimiento de promoción de Técnicos Auxiliares (Grupo IV del Convenio Colectivo) a Técnicos Especialistas (Grupo III del Convenio Colectivo)”, de 27 de julio de 2022. Ello permite, concluye el Sr. Rector, culminar el proceso iniciado entonces y que finalizará con las pruebas correspondientes, previstas para el próximo mes de octubre. El Sr. Rector

agradece a los representantes sindicales la colaboración y participación de la elaboración de esta modificación de la RPT.

En relación con el punto que acaba de comentar, el Sr. Rector informa de que el próximo 5 de octubre se celebrarán los ejercicios de este importante proceso selectivo, habiendo ya finalizado previamente el programa formativo específico para cada uno de los colectivos objeto de promoción al Grupo III, que ha contado con 278 participantes y un total de 830 horas. Se trata, prosigue el Sr. Rector, de una promoción que contribuye al justo reconocimiento de la carrera profesional de estos empleados y empleadas públicos, en áreas tan significativas como laboratorios, medios audiovisuales, informática, prevención o biblioteca, entre otras. Su especialización y cualificación, destaca el Sr. Rector, redundan sin duda en una mejora de los servicios prestados por la universidad de Sevilla, y debemos expresar por ello nuestra más sincera enhorabuena. Como aspecto relevante, desea reseñar el Sr. Rector la participación de personas con discapacidad intelectual, a las que se les ha adaptado el proceso de formación y las condiciones y características del examen a realizar, para lo que se ha contado con el apoyo del Servicio de Asistencia a la Comunidad Universitaria (SACU) y la colaboración sindical.

En cuanto al estado de las principales convocatorias de estabilización y acceso libre del PTGAS, informa el Sr. Rector, con respecto a las del PTGAS Funcionario, de que el pasado jueves 19 de septiembre se procedió a la publicación de la adjudicación definitiva de destinos de la Escala Auxiliar para 140 personas que han superado tanto la convocatoria de estabilización como la ordinaria de acceso libre. Esto significa, prosigue el Sr. Rector, que próximamente se publicará su nombramiento como funcionarios y funcionarias de carrera y tomarán posesión de las plazas adjudicadas. Comunica también que se encuentran en fase de elaboración las convocatorias de acceso libre a las Escalas de Gestión y Administrativa (especialidad informática), como consecuencia de la acumulación de las Ofertas de Empleo Público de los años 2021 y 2023, y que han de ser publicadas antes de la finalización del presente ejercicio. Se trata de 20 plazas de Gestión y siete plazas de la Escala Administrativa.

Por lo que atañe al PTGAS Laboral, el Sr. Rector traslada a los presentes que continúa tramitándose la convocatoria de acceso libre para los Grupos I, II, III y IV del vigente Convenio Colectivo, con un total de 118 plazas. Informa de que se procederá a una próxima publicación de la respuesta por parte de los diferentes tribunales a las reclamaciones de la fase de concurso y a la publicación de las valoraciones definitivas. Por otra parte, prosigue, ha finalizado el proceso para la elaboración de una bolsa de trabajo complementaria de técnico auxiliar de los laboratorios de experimentación animal de la Universidad de Sevilla.

Con respecto a la formación del PTGAS, destaca el Sr. Rector que, en lo que ha transcurrido de año, se han ejecutado por parte del FORPAS 218 ediciones formativas que



SECRETARÍA GENERAL

ascienden a un total de 2.777 horas impartidas e informa de que se está procediendo a la elaboración del presupuesto de formación para 2025.

Por otro lado, entre las últimas actividades llevadas a cabo desde el FORPAS el Sr. Rector informa de las acciones dirigidas a la puesta en marcha de las pruebas de aptitud del programa formativo específico para el personal laboral que participa en la promoción del grupo IV al III del Convenio Colectivo de las Universidades Públicas de Andalucía y de la justificación documental de los fondos FEDAP, solicitada por la Dirección General de Universidades, para comprobación material de los pagos.

En lo que se refiere a Acción Social, el Sr. Rector da cuenta de que se encuentra próxima a su publicación la relación provisional de ayudas al estudio y medidas de conciliación, a favor del personal de esta Universidad. Asimismo, comunica que el pasado viernes 20 de septiembre se publicaron las ayudas concedidas relativas a la compensación/devolución de precios públicos por la prestación de servicios académicos universitarios, tramitadas en el curso académico 2023/24. Informa el Sr. Rector, para finalizar este apartado, de que, con el objetivo de la simplificación administrativa de los procedimientos que se llevan a cabo en esta universidad, las próximas convocatorias de gastos médicos y asistencial estarán conformadas por una única edición, para cuyo estudio será convocada en breve la subcomisión técnica de acción social.

Vicerrectorado de Proyección Institucional e Internacionalización

Aborda después el Sr. Rector la actividad generada en el ámbito del Vicerrectorado de Proyección Institucional e Internacionalización. En el ámbito de la Proyección Institucional, comunica, en primer lugar, que el día cinco de agosto la Universidad de Sevilla y el Ayuntamiento de Sevilla suscribieron un convenio en materia de habitabilidad, cultura, I+D+i e internacionalización que contempla casi una treintena de proyectos en los que se trabajará para mejorar la calidad de vida de los sevillanos y sostenibilidad de la ciudad. Entre ellos, prosigue el Sr. Rector, la Universidad de Sevilla colaborará en el proyecto Sevilla *Smart City* con su proyecto de *Smart University*, se trabajará en el programa *Horizon* Europa de la Comisión Europea por el que Sevilla ha obtenido la etiqueta de ciudades inteligentes y climáticamente neutras, se desarrollará un plan cultural que incluye el avance del Proyecto Museístico de la Universidad, se fomentará un programa de captación del talento, y se colaborará en la puesta en marcha del Centro para las Lenguas y la Culturas de la Universidad de Sevilla.

Por otra parte, comunica el Sr. Rector que el día 6 de septiembre la Universidad de Sevilla celebró su Acto de Apertura del Curso Académico 2024-25 en el paraninfo, donde el Profesor Federico Paris Carballo fue el encargado de pronunciar la lección inaugural, que



SECRETARÍA GENERAL

titulada ‘Contribuciones de la Mecánica Estructural al Conocimiento’. Durante el acto, añade, se ha vuelto a reivindicar ante las administraciones nacional y autonómica la necesidad de dotar a la universidad pública de una financiación adecuada e igualitaria. El Sr. Rector subraya que, en el que será su último Acto de Apertura del Curso Académico, ha subrayado el orgullo que siente como Rector de esta Universidad y se he comprometido a trabajar con el mismo espíritu, con las mismas ganas y con la misma valentía en esta etapa final. Al mismo tiempo, resalta el Sr. Rector que ha pedido a la comunidad universitaria “la máxima participación, la mayor amplitud de miras y la más amplia dosis de generosidad”.

Para finalizar este apartado, el Sr. Rector traslada a los presentes que el día 11 de septiembre la Universidad de Sevilla ha celebrado un acto de homenaje a Jesús Maeztu Gregorio de Tejada, profesor de Derecho del Trabajo en la Universidad de Sevilla y desde 2013 Defensor del Pueblo Andaluz, informando de que en ese acto la Universidad la ha entregado un reconocimiento por su larga trayectoria al servicio de la sociedad.

En relación con la actividad relativa a la Internacionalización, informa el Sr. Rector, en primer término, de que el día 4 de septiembre la Universidad de Sevilla ha dado la bienvenida en la Escuela de Ingeniería Técnica Superior de Ingeniería a cerca de 1.500 estudiantes internacionales que cursarán sus estudios durante el primer cuatrimestre o el curso completo en los distintos centros de la Universidad de Sevilla. Más tarde, prosigue, se incorporará el grupo de alumnado que estudiará durante el segundo cuatrimestre y aquellos procedentes de otras modalidades de movilidad internacional, como las prácticas internacionales. En total, concluye, la institución acogerá a unos 3.000 estudiantes internacionales, destacando Italia, Alemania, Francia y Polonia como los países europeos que más alumnado aportan a la Universidad de Sevilla.

Por otra parte, con respecto a las clasificaciones internacionales, refiere el Sr. Rector que la Universidad de Sevilla se ha situado en el rango 401-500, en concreto en la posición 485, en la publicación de 2024 del *Academic Ranking of World Universities*, más conocido como el Ranking de Shanghái, escalando 123 posiciones desde la edición anterior. Resume el Sr. Rector seguidamente las claves de esta subida, que han sido la puntuación en el indicador de alta citación (por la inclusión del profesor Jesús Rodríguez Baños en la lista de investigadores altamente citados de *Clarivate* en 2023), el incremento de artículos indexados y el incremento del indicador de rendimiento per cápita. Destaca en relación con este ranking que en España sólo diez universidades están dentro del Top 500, siendo la Universidad de Sevilla y la Universidad de Granada las únicas andaluzas. El Sr. Rector expresa su gran satisfacción por el resultado, fruto de una estrategia comenzada hace años, y en la que la Universidad se sigue esforzando para incrementar su visibilidad internacional.

Vicerrectorado de Transformación Digital

En lo concerniente al Área de Transformación Digital, informa el Sr. Rector de que el 26 de julio se puso en marcha en sede el procedimiento de solicitud de premio de jubilación tanto para el PDI, funcionario y laboral, como para el PTGAS funcionario. Desde entonces se han recibido 139 solicitudes. El mismo día, prosigue, se puso a disposición del PDI y PTGAS la hoja de servicios de obtención inmediata, disponible 24 horas al día, siete días a la semana. Con la reciente publicación de los complementos autonómicos para el PDI, añade, en una semana se ha pasado de 126 expedientes a más de 900. Además, concluye, desde el 16 de septiembre se certifican también por este medio los cargos académicos desempeñados, los trienios, los quinquenios, los sexenios y los complementos autonómicos.

Por último, informa el Sr. Rector de que la sede es una plataforma cada vez más usada por la comunidad universitaria, de modo que, en este momento, ya son 26 procedimientos que están en marcha, con más de 55.000 expedientes creados y más de 25.000 usuarios que han iniciado algún trámite

Dirección General del Espacio Universitario

Seguidamente, el Sr. Rector se refiere a la actividad del Área de Espacio Universitario, en la que destaca que el pasado jueves 19 de septiembre se presentó el inicio de las obras de la Rehabilitación de la Fábrica de Tabacos correspondientes a la Sala Cero del Museo de la Universidad y la reubicación de los espacios afectados, que son los que están actualmente vinculados a la Casa Hermandad de Los Estudiantes, el Consejo Social, la sede de Administración Electrónica, la Dirección General de Cultura y Patrimonio y otros Servicios Centrales. Inicialmente, prosigue, se han comenzado los trabajos de las dos primeras fases correspondientes a la Rehabilitación de la nueva sede de la Casa de Hermandad y los espacios vinculados al Consejo Social y Servicios Centrales que tienen un plazo de ejecución de 3 meses. Una vez finalizadas las fases 1 y 2, añade, se continuarán con las fases 3 y 4 que terminarán de rehabilitar las galerías de comunicación, así como el patio de la antigua Facultad de Derecho, recuperando la comunicación de los ejes principales y perimetrales del interior de la Fábrica de Tabacos, y se abrirá la Puerta de la Avenida del Cid, con lo que el edificio culmina la definición general establecida en el Plan Director de 2009. Por otra parte, continúa el Sr. Rector, una vez realojados los usos afectados, también se procederá al inicio de las obras de la Sala Cer0 del Museo de la Universidad de Sevilla. Comenta el Sr. Rector que se han instalado dos trampantojos en el espacio, junto a la cafetería del patio de la Fuente, que es prolongación del eje María de Padilla-Avenida del Cid, que permiten reconocer el estado final previsto de todos estos trabajos.



SECRETARÍA GENERAL

Pasa luego el Sr. Rector a referirse al estado de ejecución de distintas obras que se llevan a cabo en el espacio universitario. Con respecto a las obras que se desarrollan en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica informa el Sr. Rector de que se ha alcanzado un 73% de su ejecución, estando prevista la finalización a finales del mes de diciembre. En cuanto a la construcción del aulario del CATEPS, da cuenta el Sr. Rector de que se está a punto de terminar la estructura del edificio, habiéndose alcanzado un 23% de su ejecución. Sobre la puesta en marcha del edificio principal del CATEPS, indica que se ha finalizado la contratación de todos los equipamientos de 15 laboratorios de investigación y ocho laboratorios docentes cuyo suministro se realizará entre octubre y noviembre próximos y estarán disponibles para su utilización en el segundo cuatrimestre. El Sr. Rector expresa su deseo de inaugurarlos con el Sr. Director en las próximas semanas. En relación con las actuaciones vinculadas al incremento de plazas de Grado en Medicina, el Sr. Rector traslada a los presentes que las obras de reforma para aulario en el antiguo Instituto Anatómico Forense se han iniciado de manera efectiva en el mes de agosto, tras el desalojo de las dependencias del que era instituto de Medicina Legal. A esta fecha, prosigue, las obras han alcanzado un nivel de ejecución del 10% y se han realizado las tareas necesarias que compatibilizan las actividades de la Facultad. Por otra parte, informa el Sr. Rector de que se ha concluido la preparación de los Pliegos del concurso de Redacción de Proyectos de la nueva Facultad de Farmacia y se encuentra muy avanzados los de la nueva Facultad de Medicina, por lo que se anuncia su próxima licitación. Además, añade, se ha finalizado el equipamiento del Archivo General Universitario en la zona de la Antigua Biblioteca de Derecho Planta Baja de Fábrica de Tabacos, con lo que se culmina su traslado. Asimismo, continúa el Sr. Rector, se ha finalizado la instalación de las oficinas OCAIs en los campus de Reina Mercedes, Cartuja y Ramón y Cajal, , con lo que están comenzando a prestar sus servicios. El Sr. Rector agradece la colaboración con esta iniciativa del Sr. Director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI), D. Andrés Sáez y del Sr. Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, D. Antonio Navarro.

Comunica después el Sr. Rector el inicio de los trabajos de redacción de prescripciones relativos a la adecuación de espacios para la instalación de la sede Instituto Confucio dentro del Centro Internacional. Por otro lado, prosigue, está a punto de terminarse el nuevo centro de transformación que alimenta a la Facultad Ciencias Económicas y Empresariales y el aulario de Turismo y Finanzas. En el mes de agosto, concreta, se ha alcanzado el 96% de ejecución y también en este caso se han hecho coincidir las tareas de desconexión y conexión al nuevo centro entre los días 8 y 12 de agosto.

Informa también el Sr. Rector de que se han recepcionado los proyectos básicos y de ejecución de las obras de construcción de aulas para el Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte en la parcela de Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla (SADUS) Bermejales que permitirán sustituir en el futuro las caracolas existentes

a la fecha, así como el proyecto de la entreplanta del laboratorio de Mecánica de Fluidos en la ETSI.

Por último, recuerda el Sr. Rector que en la anterior sesión del Consejo de Gobierno se anunció la entrega de los libros del Edificio existentes por parte de los equipos de técnicos externos contratados, con lo que se finalizaba la redacción de los correspondientes a todas las Facultades, salvo las vinculadas a Fábrica de Tabacos ya que al encontrarse integradas dentro de dicho edificio BIC, tienen un tratamiento distinto. En relación con esta información, da cuenta el Sr. Rector de que a lo largo del mes de agosto y en este mes de septiembre se están terminando de preparar los informes y conclusiones de dichos libros. A continuación, añade, se programarán visitas desde la Dirección General del Espacio Universitario a los distintos centros para explicar a los equipos decanales dichas conclusiones y establecer de manera conjunta la programación de los trabajos derivados.

Dirección General de Comunicación

Concluye el Sr. Rector su informe aludiendo a la actividad producida en la Dirección General de Comunicación. En cuanto a las relaciones con los medios, el Sr. Rector comunica que, desde el pasado mes de junio, el verano y comienzo de curso han sido intensos en lo que se refiere nuestra imagen en los medios de comunicación. Destaca que la Universidad de Sevilla ha tenido amplia presencia en los medios entre las que desea destacar el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla, los resultados del Ranking de Shanghái, algunos proyectos de investigación y por supuesto el comienzo del curso. El Sr. Rector traslada a los presentes que la Universidad de Sevilla es la única de Andalucía cuyo Departamento de comunicación sigue activo durante el mes de agosto, lo que le permite tener muy poca competencia informativa en el periodo estival y planificar una estrategia que refuerce sus mensajes. Informa también de que la Dirección de Comunicación está trabajando en la planificación y difusión informativas de grandes eventos que se celebrarán próximamente como la feria de empleo, el congreso COSMOS, la presentación de Alumni Bruselas o al Campaña Camiseta solidaria.

Por otra parte, el Sr. Rector informa de que la Dirección de Comunicación ha aprovechado el comienzo del curso para lanzar nuevos productos y servicios de comunicación. En este sentido, prosigue, los centros han empezado a recibir un audiovisual con información corporativa de toda la Universidad. Precisa que esta iniciativa ha sido denominada TVHALL. En principio, añade, se ha planteado como un video de aproximadamente 10 minutos. Explica el Sr. Rector que se trata de la adaptación de un proyecto recogido en el plan estratégico de la Universidad. Tras este primer envío, prosigue, por sugerencia de algunos directores y decanos, se ha fragmentado en tres partes, de menor duración, para que se adapte mejor a las parrillas de información corporativa de las pantallas



de cada centro. El Sr. Rector da las gracias a todos por su colaboración en la difusión de estos videos y anuncia que todos los centros aparecerán en estos videos durante el curso. Reitera además que la Dirección de Comunicación se encuentra abierta a cualquier sugerencia o encargo que se le dirija para mejorarlo.

Informa después el Sr. Rector de que se ha presentado la nueva revista impresa y digital de la Universidad, con un nuevo título, CAMPUS MAGAZINE, publicación que se está remitiendo estos días. El Sr. Rector comunica que se encuentra disponible en la web y que también está a disposición en formato papel por si necesitan distribuir en algún evento o congreso.

Por otra parte y en materia publicitaria, el Sr. Rector traslada a los presentes que se ha lanzado la segunda fase de la campaña de Publicidad Corporativa, centrada en la web y las redes sociales, las marquesinas de autobuses y algunas inserciones de prensa. Comenta en relación con esta iniciativa, que se ha realizado una evolución hacia colores más llamativos y mensajes en inglés.

En lo que se refiere al secretariado de medios propios, comunica el Sr. Rector que la principal novedad ha sido el comienzo de los nuevos programas de RADIUS, en total 53, la mayoría de nueva creación. Además, añade, como novedad se está preparando una eventos radiofónico en la Facultad de Comunicación, con uno de los programas estrella de Canal Sur Radio, que realizará el programa desde la Facultad y posteriormente una entrega de premios a programas de RADIUS. Subraya el Sr. Rector que con esta acción se pretender reforzar e incentivar a los colaboradores de la comunidad universitaria que hacen este tipo de programas y complementar la formación de nuestro alumnado de comunicación.

Finalmente, traslada el Sr. Rector a los presentes que el Secretariado de Divulgación científica está colaborando con el Festival Sabio, dirigido por la catedrática Lola Pons en colaboración con Cajasol. Además, añade, en este curso se presenta como novedad el ciclo 'Ciencia en el bar' que se celebrará el primer miércoles de cada mes en la cervecería Río Azul (en Hytasa) y tendrá lugar la II Edición de Ciencia en el Río en la Biblioteca Municipal Felipe González. Como cada septiembre, concluye el Sr. Rector, el viernes 27 la Universidad participará con un total de 26 actividades de divulgación científica en la Noche Europea de los Investigadores donde intervienen 200 miembros de su comunidad universitaria entre PDI, PAS y alumnos voluntarios. El Sr. Rector informa de que este gran evento de la ciencia se celebra en esta ocasión en la Casa de la Ciencia de Sevilla en horario de 17.00 a 23.00 horas.